
 
   DEPARTAMENTO AUTÔNOMO DE ESTRADAS DE RODAGEM 

  CONSELHO RODOVIÁRIO 
 

         ATA da Sessão Ordinária nº. 3.149 de  11  de fevereiro de 2025  às 18 horas. 
 
 

PRESIDENTE:  Roberto Augusto Kruel Niederauer   
 
CONSELHEIROS TITULARES PRESENTES: 
Nelson Noll   Representante da SAERRGS 
Luis Roberto Andrade Ponte   Representante da SERGS 
Fábio Avancini Rodrigues   Representante da FARSUL 
Daniel Sergio Presta Garcia   Representante da Escola de Engenharia - UFRGS 
Luiz Anibal Vieira Machado   Representante da FETTRAROD 
 

CONSELHEIROS SUPLENTES PRESENTES: 
Paulo Richard Ziegler   Representante da FETRANSUL 
Guilherme de Abreu e Silva Michelin   Representante da OAB/RS 
Felipe Stringari da Fonseca   Representante da FETERGS 
Sérgio Luiz Klein   Representante da FIERGS 
Luciano Dornelles   Representante do DAER/RS 
 

CONSULTOR TÉCNICO     Engº Marco Aurélio Michelin 
ASSESSOR TÉCNICO   
 

SECRETÁRIA:                Silvia Vargas Bertoglio 
ABERTURA DA SESSÃO: Às dezoito horas do dia 11 de fevereiro do ano de dois mil e vinte e 
cinco, na Sala de Reuniões Conselheiro Bruno Linck, nono andar do Edifício ENGº JOSÉ 
BAPTISTA PEREIRA, sede do DAER/RS, sito na Av. Borges de Medeiros, número mil quinhentos 
e cinquenta e cinco, nesta cidade de Porto Alegre, reúne-se o Conselho Rodoviário do DAER/RS. 
Satisfeito o “quorum regimental” o Presidente Roberto Augusto Kruel Niederauer, declara abertos 
os trabalhos. LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA: O Presidente Roberto Augusto Kruel 
Niederauer, submete à apreciação do Colegiado a Ata da Sessão nº 3.148, realizada em 04 de 
fevereiro de 2.025, sendo a mesma aprovada por maioria, com abstenção do Conselheiro Daniel 
Sergio Presta Garcia.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-..-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.--.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
RELATÓRIO  DAS  ATIVIDADES  DO DAER/RS:  O Eng. Luciano Dornelles, Diretor de Gestão e 
Projetos em substituição ao Eng. Sivori Sarti da Silva, prestigiou o Conselho com sua presença e 
saudou os demais Conselheiros. Em seguida, o Conselheiro Fábio Avancini Rodrigues, 
representante da FARSUL, questiona a respeito das obras na rodovia RSC-473 (Lavras do Sul - 
Torquato Severo). Em resposta, a equipe técnica diz que as obras são intensificadas, reforçando 
os trabalhos para a pavimentação da RSC-473, na região da Campanha. O trecho está com 5,7 
quilômetros de pavimento asfáltico implantado, 12 quilômetros de terraplanagem concluída, além 
de 6 quilômetros de base e 6 km de sub-base finalizados. O prazo para conclusão da 
pavimentação da RSC-473 é 2026. O Conselheiro Fábio pergunta sobre as obras na Rodovia 
ERS 608, Pinheiro Machado - Pedras Altas, em resposta, a equipe técnica responde que 11 km 
foram concluídos,  mas não tem maiores informações para o momento, sendo necessária uma 
consulta à DIR. Neste momento, o Conselheiro Guilherme de Abreu e Silva Michelin, 
representante da OAB/RS, destaca que, conforme foi dito na reunião passada, pretende fazer 
uma manifestação que dirima as dúvidas. Ademais, que também possam entender todas as 
competências do Conselho Rodoviário que estão no Regimento Interno e as normas específicas, 
inclusive, fazendo analogia com o Regimento de outros Conselhos. O Conselheiro Luis Roberto 
Andrade Ponte, representante da SERGS, pergunta sobre o Funrigs e se está destinada mais 
alguma ajuda do Governo Federal ao Estado, em resposta, a equipe técnica assevera que o valor 
destinado às obras de recuperação são oriundos da amortização da dívida que não foi paga à 
União, por volta de R$4 bilhões, e que o restante é à título de empréstimo e ajuda humanitária de 
R$5.000,00 à pessoa física. Em seguida, o Conselheiro Ponte destaca o problema com as 
desapropriações de jazidas no Estado e que tem tentado descobrir um caminho para resolver 
essa situação junto à PGE, neste sentido, tem obtido bons resultados.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
                                                                                                                                            ……………………. 



 
ATA Nº 3.149–11/02/2025 

-ENCERRAMENTO: Sendo  vinte  horas  e  trinta  minutos   e  nada   mais   havendo  a  tratar o  
 Presidente  Roberto  Augusto  Kruel  Niederauer  agradece   a   presença  de  todos   e    encerra     
os     trabalhos,   e,   para   constar,  eu,   Silvia Vargas  Bertoglio, Secretária, lavrei e subscrevo a 
presente ata, que após lida e aprovada vai assinada pela Presidência e demais Conselheiros.-.-.-.-
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 
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